



A. AGUILAR/RAMON PEREZ

Junto a estas líneas, el alcalde entrega un obsequio a don Juan Carlos, en presencia de la Reina. Abajo, a la izquierda, la esposa del Aga Khan junto a su madre, en el Generalife. Abajo, el ex presidente de Estados Unidos, Jimmy Carter, en la calle Oficios.



**A**NTES de los discursos oficiales of un lamento tirando a queja. «¿Qué hoy no se puede ver la Alhambra?». Era un murciano que le explicaba a un guardia municipal que había viajado hasta Granada con la intención de visitar el monumento nazarí. «No. Está cerrada al público. Es que hoy vienen los Reyes y el Agha Khan». «¿El Aga qué...?», preguntó el murciano, que no conocía al personaje por culpa del cual se le chafó el viaje.

A veces la historia se emperifolla y se recubre de parafernalia sin contar con lo cotidiano. Por eso el turista murciano insistía en preguntar si el tal Aga Khan era tan importante como para cerrar la Alhambra. El guardia municipal le dijo que él tampoco lo sabía bien pero que cumplía órdenes.

Ayer coincidieron en Granada muchos

actos necesitados de comprensión ciudadana. Se reunió un foro del que forman parte 220 expertos que darán ideas que permitan a Andalucía afrontar los desafíos del próximo siglo. Me atrevo a dar un consejo: que esos debates no queden en sitios cerrados porque el riesgo de que queden enmohecidos por la desinterés es alto.

Luego se constituyó la Fundación del Legado Andalusi. La primera pregunta que le hacía mi compañera Inés Gallastegui a Jerónimo Páez, padre de la iniciativa, en la entrevista que publicaba ayer este periódico era genial: ¿Qué es el legado Andalusi?

Después de varios años ocupando espacio en los medios de comunicación y tras haberse destinado cientos de millones de pesetas en publicaciones y exposiciones para dar a conocer este proyecto turístico-cultural, todavía hay mucha gente que no lo sabe o que necesita saberlo. Menos mal que el guardia no le dijo nada al turista murciano sobre el Legado Andalusi porque me temo que la respuesta de aquél hubiera sido muy parecida: ¿El legado qué? Esperemos que esta segunda oportunidad que se le da al proyecto, avalada por los mismísimos Reyes de España, tenga mejor suerte y que el

dinero que se gaste de ahora en adelante sea más provechoso.

Por la tarde se constituyó otra fundación, la dedicada a Francisco Ayala. Se trata de promover la figura y obra del escritor granadino y fomentar el estudio y lectura de su producción literaria. La firma ya está puesta, ahora faltan los contenidos.

Por la noche el Agha Khan entregó sus premios de Arquitectura. Dicen que este hombre, actual líder religioso de los ismaelitas que ha conseguido que su nombre y su foto estén más en el Financial Time que en las versiones europeas del ¡Hola!, es un magnate educado en Harvard que se gasta parte de su inmensa fortuna en rescatar edificios islámicos. Si es así bienvenido sea porque en Granada tenemos muchos. Por eso digo, ayer fue un día completo.

## Un día completo

ANDRES CARDENAS